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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
“HUMO BLANCO” PARA EL IEEQ Por Irán Hernández El Instituto Nacional Electoral (INE) publicó en su portal de internet la lista de la propuesta de siete candidatos a consejeros electorales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). De los 171 aspirantes pasaron examen –ensayo- entrevista y revisión curricular, quedan solo siete quienes podrían ser los próximos consejeros electorales a partir del mes de octubre. Los propuestos de acuerdo con mejor perfil son: Gerardo Romero como presidente durante siete años; Luis Octavio Vado, Yolanda Elías Calles y Nayeli Morales, como consejeros electorales seis años. Además, Gabriela Benítez Doncel, Jazmín Escoto Cabrera y Jesús Uribe Cabrera, como consejeros electorales por tres años. Cabe mencionar que la lista de propuesta tendrá que ser aprobada por el consejero general del INE, en la sesión programada para el próximo martes, pues los nuevos integrantes del órgano electoral local deberán entrar en funciones a partir del primero de octubre de este año. (C. p.1) 
 
PRESIDE ROMERO IEEQ Por Sergio A. Venegas Ramírez Ya. El Instituto Nacional Electoral (INE) publicó este fin de semana los nombres de los siete integrantes del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, que presidirá Gerardo Romero Altamirano, un arquitecto de 34 años, egresado del Tec, ex auditor de obra pública en el trienio de Manuel González Valle y ex director de Coparmex, en donde colaboró con el ingeniero Luis Alfonso Mier, Alfonso García Alcocer y Mauricio Kuri. Los otros seis son: la hasta ahora presidenta del Consejo General del IEQ, Yolanda Elías Calles, junto con Jesús Uribe Cabrera, Nayeli Gema Morales Martínez, Luis Octavio Vado Grajales, Gabriela Benítes Doncel y Jazmín Escoto Cabrera. A Romero Altamirano, miembro de antigua familia queretana, se le tiene como un hombre preparado, trabajador, conciliador y honrado, con relaciones en los ámbitos sociales, empresariales y políticos, aunque sin vinculación partidista. (PA principal)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/09/29/preside_romero_ieeq_15176_1013.html  
COLUMNA PLAZA DE ARMAS  Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
ENCABEZARÁ GERARDO ROMERO EL IEEQ. Nuevo árbitro electoral: Sabino. Ya. El Instituto Nacional Electoral (INE) publicó este fin de semana los nombres de los siete integrantes del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, que presidirá Gerardo Romero Altamirano, un arquitecto de 34 años, egresado del Tec, ex auditor de obra pública en el trienio de Manuel González Valle y ex director de Coparmex, en donde colaboró con el ingeniero Luis Alfonso Mier, Alfonso García Alcocer y Mauricio Kuri. Los otros seis son: la hasta ahora presidenta del Consejo General del IEQ, Yolanda Elías Calles, junto con Jesús Uribe Cabrera, Nayeli Gema Morales Martínez, Luis Octavio Vado Grajales, Gabriela Benítes Doncel y Jazmín Escoto Cabrera. A Romero Altamirano, miembro de antigua familia queretana, se le tiene como un hombre preparado, trabajador, conciliador y honrado, con relaciones en los ámbitos sociales, empresariales y políticos, aunque sin vinculación partidista. La nueva composición del IEEQ se instalará el miércoles, luego de ser aprobado por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, justo al inicio formal del proceso 2015. Y es que este 1 de octubre es una fecha electoral histórica para Querétaro, pues nunca había iniciado un proceso electoral en este día. Aún más, será en 12 meses cuando este mismo día se esté tomando protesta al que ocupe el cargo de gobernador Constitucional del Estado y a los 18 Ayuntamientos. En un año.  
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-PALACIO LEGISLATIVO- Por cierto. Resuelta o no la Presidencia de la Mesa Directiva de la Legislatura y como agenda, deben los diputados estar pensando en nombrar dos importantes cargos: uno, el de Contralor General del Instituto Electoral del Estado, y el otro, el de Oficial Mayor del Tribunal Electoral del Estado. Al primero se elige con el voto de las dos terceras partes de los miembros presentes y al segundo por mayoría absoluta de sus integrantes; fórmulas de designación diferentes. Habrá procedimiento de designación o será a propuesta de los grupos parlamentarios. El otro tema, ya sabe, es el de la renovación de la Directiva, en donde el PAN trabó la elección del naranja Marco Antonio León Hernández y no sale humo blanco ni blanquiazul. Es cosa de horas. (PA p.2)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/columnas/2014/09/29/sergio_arturo_venegas_ramirez_15185_1009.html  
SESIONARÁ EL 1 NUEVO CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL Por Jorge Vargas Sánchez Dependiendo de lo que acuerde el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) en su Sesión Extraordinaria de este martes, la actual secretaria ejecutiva del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Esperanza Vega Mendoza, convocará a Sesión Ordinaria del nuevo colegiado, presidido por Gerardo Romero Altamirano, para que se instale un día después, el miércoles. Según el artículo 103 de la Ley Electoral de Querétaro, el nuevo Consejo General del IEEQ debe ser instalado el primer día del mes siguiente y en la misma Sesión deben ser integrados los organismos electorales del Instituto e informarse de las demarcaciones distritales y los cargos públicos sujetos a elección. Si el Consejo General del INE ratifica las propuestas hechas por la Comisión de Vinculación del organismo electoral –como se supone que las ratificará–, respecto de la integración del colegiado local, el mismo miércoles en la Sesión correspondiente el presidente Gerardo Romero Altamirano protestará cumplir la ley y luego les tomará la protesta a los demás consejeros electorales. El artículo 103 de la legislación vigente establece que dentro de los cuatro días naturales posteriores a la instalación del colegiado, el mismo debe sesionar para dar a conocer públicamente que se ha iniciado el año electoral y detallar cuál es el calendario correspondiente. Los actuales consejeros ya no asistirán a la instalación del organismo, excepto la actual presidenta del Consejo General del organismo ciudadano, Yolanda Elías Calles Cantú, y Jesús Uribe Cabrera, quienes permanecerán en sus cargos por haber sustentado satisfactoriamente los exámenes correspondientes. En el Instituto Electoral del Estado de Querétaro informó que el actual Consejo General está pendiente de lo que resuelva su par del INE para que la Sesión de instalación sea convocada 24 horas antes del inicio del proceso electoral 2014-2015, según lo establece la ley. Por cierto que de los siete consejeros electorales propuestos dos son consejeros y dos más –Luis Octavio Vado Grajales y Gabriela ztez Doncel– son funcionarios administrativos, en tanto que la consejera Jazmín Escoto Cabrera tiene experiencia en el ramo, que la obtuvo en el hoy INE. Vado Grajales es director ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, y Benítes Doncel es coordinadora de Partidos Políticos y Organizaciones Políticas del IEEQ; ellos y los dos consejeros formarán parte del nuevo colegiado, integrado por el presidente Gerardo Romero Altamirano, y los consejeros Luis Octavio Vado Grajales, Yolanda Elías Calles Cantú, Gema Nayeli Morales Martínez, Gabriela Benítes Doncel, Jazmín Escoto Cabrera y Jesús  Uribe Cabrera. (PA p.1)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/09/29/sesionara_nuevo_consejo_general_del_instituto_electoral_15187_1013.html    
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INE DIRÁ TEMPORALIDAD DE CARGO Por Arlene Patiño Flores De los siete consejeros, uno se mantendrá en el cargo por siete años, tres por seis años y tres más por tres años; sin embargo, serán los consejeros del INE quienes decidan dicha cuestión. La temporalidad en el cargo de los próximos consejeros electorales locales elegidos el 30 de septiembre será determinada por los integrantes del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), informó el vocal secretario de la junta, José Víctor Delgado Maya. De los siete consejeros, uno se mantendrá en el cargo por siete años, tres por seis años y tres más por tres años; sin embargo, serán los consejeros del INE quienes decidan dicha cuestión. Agregó que una vez que se haya determinado quiénes se encargarán de realizar las actividades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro y en conformidad con el protocolo, se les tomará protesta en la primera semana de octubre. “Una vez con ese documento se hace la notificación y tendrán que apersonarse en la sede del Organismo Público Local Electoral”, explicó Delgado Maya. PREVIA. Si bien será hasta el 30 de septiembre cuando se aprueben los consejeros, el INE publicó una lista previa con la propuesta para Querétaro, en donde se observa a Gerardo Romero Altamirano como consejero presidente; Luis Octavio Vado Grajales, Yolanda Elías Calles Cantú y Gema Morales Martínez, para que estén seis años en el cargo, y Gabriela Benítez Doncel, Jasmín Escoto Cabrera y Jesús Uribe Cabrera, para estar tres años. Asimismo, Víctor Delgado refirió que no existe opacidad en el procedimiento, y advirtió que todos los participantes tienen derecho a inconformarse. “Todos tenemos el derecho de inconformarnos, de impugnar alguna situación que para nosotros sea un agravio (...) Es lo normal, no pasa nada, todos pueden interponer un recurso”, dijo. (El Economista p.6)  http://eleconomista.com.mx/estados/queretaro/2014/09/28/ine-dira-temporalidad-cargo  
COLUMNA ASTERISCOS 
SELECCIÓN. La conformación de la propuesta de cinco nuevos integrantes en el consejo general del Instituto Electoral de Querétaro ha generado polémica en el círculo rojo, pues mientras Yolanda Elías Calles CANTÚ Y Jesús Uribe Cabrera repetirán en el nuevo órgano, sorprendió que al todavía consejero, Demetrio Juaristi no se le tomara en cuenta al igual que al abogado y docente, José Enrique Rivera. Otros aspirantes de perfiles más bajos sí quedaron incluidos para ser árbitros electorales. (AM, 4)   
COLUMNA MEDIO SIGLO Por Morales Obregón 
CONSEJEROS. Quedó conformado el Consejo del nuevo Instituto Estatal Electoral de Querétaro (IEEQ) que a causa de la reforma dependerá del Instituto Nacional de Elecciones. Terminaron las auscultaciones y los 7 nombres de la lista de propuestas, eso sí sujetas a ratificación, son: Gerardo Romero Altamirano como titular por un periodo de siete años; por seis años Luis Octavio Vado Grajales, la muuuy impugnada Yolanda Cantú Elías Calles y Nayelli Gema Morales Martínez; y por tres años a Gabriela Benites Doncel, Jazmín Escoto Cabrera y Jesús Uribe Cabrera.  La ratificación será analizada por el INE en la Ciudad de México durante su sesión de mañana para que los susodichos (o quienes resulten si hay cambios) comiencen labores el 1 de octubre. Varios son los inconformes, entre ellos (como en casi todo) el diputado federal panista Marcos Aguilar. Que hay dados cargados, dice. (DQ, 5)      
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CONSEJEROS REFRESCARÁN AL INE: MAV Por Esmeralda Trueba Luego de que el Instituto Nacional Electoral (INE) dio a conocer este fin de semana la lista de propuestas de candidatos a ocupar los cargos de consejeros electorales del organismo público local, el diputado federal por el tercer distrito, Marcos Aguilar Vega, consideró que, aunque hay un error en que permanezca un par de propuestas para el resto de los cinco propuestos para ser votados en el consejo electoral, indicó, traerán un nuevo aliento a la institución. “Yo le doy un voto de confianza a los cinco propuestos para ser votados en el consejo electoral;  de los otros dos ustedes ya saben mi postura, los actos no han cambiado, las conductas no han cambiado y me parece que los otros cinco le darán frescura y un nuevo aliento al Instituto Nacional Electoral en la parte de organismo público a nivel local” refirió. El listado del INE señala como consejero presidente por un periodo de siete años a Gerardo Romero Altamirano, y como consejeros electorales a Luis Octavio Vado Grajales, Yolanda Elías Calles Cantú y Gema Nayeli Morales por seis años; Gabriela Benitez Doncel, Jazmín Escoto Cabrera y Jesús Uribe Cabrera son incluidos para un periodo de tres años. El legislador mostró su respaldo a esta institución, además dijo que se sumará a las acciones que determine y establezca la legislación electoral. “Como instituto tendrán todo mi respaldo y nos ajustaremos a todo lo que establezca la legislación electoral, para que ellos determinen cómo proceder de acuerdo a lo que establece la ley en la materia”.  Denuncia.- Con respecto a la denuncia que realizó el representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlo Lázaro Sánchez, ante el consejo general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), donde acusa el uso del logotipo del Partido Acción Nacional (PAN) en su propaganda de informe, el diputado apuntó que todo lo que se ha venido haciendo se apega a la ley, sin violentar el marco jurídico que la regula. “Hasta donde yo entiendo el representante del PRD, no presentó un artículo, simplemente hizo una alusión en la Sesión del Consejo General, yo respeto su punto de vista, y pues ahí están las instancias para que realicen la investigación; yo estoy convencido que todo lo que he venido haciendo se apega a la ley, no se violenta el marco jurídico”, precisó Aguilar Vega. Finalmente destacó que al no estar prohibido en ningún artículo plasmar el logotipo de su partido, en la promoción del informe, cuenta con la libertas de hacerlo, más bien, dijo, se trata de una arenga política. (AM, 2)  
DA VOTO DE CONFIANZA A CONSEJEROS Por Carolina Sánchez Tras publicarse la propuesta de siete candidatos a consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ; el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, otorgó un voto de confianza al organismo y advirtió que -tras ser ratificados- deberán abonar a la vida democrática de Querétaro. La lista publicada por el organismo federal plantea a Yolanda Elías Calles Cantú, Gerardo Romero Altamirano, Jazmín Escoto, Luis Octavio Vado Grajales, Jesús Uribe Cabrera, Gema Nayeli Morales Martínez y Gabriela Benítes Doncel. En este contexto, el edil señaló que quienes han sido colocados en esta enumeración han cumplido con los requerimientos solicitados por el IEEQ. “Lo que esperamos todos los ciudadanos, que ya en el desarrollo, en el cumplimiento de la responsabilidad, pues abonen fortalecer a través de las instituciones la vida democrática de Querétaro y que demos paso a un capítulo glorioso en la vida democrática de Querétaro”. Advirtió que cada una de las propuestas hechas por el IEEQ merecen confianza, pues el Instituto no ha enviado señal alguna en sentido contrario; por ello, dijo que cada ciudadano que se inscribió de manera libre y ha ido agotando el procedimiento reglamentado lo menos que merece es el voto de confianza. Sobre el término del Primer Congreso de Participación Ciudadana organizado por el Ayuntamiento capitalino, Loyola Vera indicó que se tuvo un saldo positivo; primero por la alta asistencia de locales y foráneos que registró en su sede, el Querétaro Centro de Congresos; y segundo, el involucramiento de la ciudadanía en lo que le corresponde que es tomar las decisiones para orientar el hacer público. “El balance en general es muy positivo para ser un primer ejercicio (…).  
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Resalta el hecho de que fue una propuesta ciudadana, conducida por ciudadanos, enriquecida por ciudadanos y dirigida a los ciudadanos”. De este primer encuentro no se concluyeron acuerdos, señaló Loyola Vera. “Y es que se trató no de un Congreso con cuestiones deliberativas sino de intercambio de experiencias y el fomento a la cultura de la participación. Se trató de abrir los espacios y los canales de comunicación para la reflexión colectiva, donde la propia sociedad dio cuenta de que el verdadero poder es el que subyace en ellos mismos y que las decisiones que tomamos quienes tenemos el privilegio de conducir tiene que estar cimentada en la orientación ciudadana”, sentenció. (PA p.5)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/09/29/da_voto_confianza_consejeros_15190_1013.html  
AVALA ROBERTO LOYOLA AL NUEVO CONSEJO ELECTORAL Por Zulema López Existe plena confianza de que los consejeros elegidos para Querétaro, por el Instituto Nacional Electoral (INE), realizarán una óptima labor, confió el alcalde Roberto Loyola Vera. “Me parece que las y los queretanos que conforman esta lista, han ido cumpliendo con los requerimientos, han sido parte de la selección que ha hecho el Instituto Nacional Electoral, es su consejo general, el que tiene esta facultad, en términos de lo previsto en la ley”. “Habrá que esperar la ratificación, el que asuman”. Argumentó que el Instituto no ha enviado señales que indiquen desconfianza, cualquier ciudadano que se inscribió de manera libre y que ha cumplido por el procedimiento “lo menos que merece es un voto de confianza”. “Lo que esperamos todos los ciudadanos es el hecho de que ya en el desarrollo, en el cumplimiento de la responsabilidad abonen a la vida democrática de Querétaro, que fortalezcan a través de las instituciones, al vida democrática d Querétaro y demos paso a un capítulo glorioso en la vida democrática”. El Consejo Nacional de Participación Ciudadana dejó un saldo positivo, toda vez que se trató de un encuentro creado, conducido y enriquecido por la sociedad misma que (“Registró) una copiosa participación ciudadana, fundamentalmente en Querétaro, sí pero también de ciudadanos venidos de otras parte del País con un interés compartido que es trabajar en ese involucramiento de la ciudadanía en lo que le responde que es tomar las decisiones para orientar el hacer público, para garantizar el futuro del lugar donde se vive de nuestras comunidades, nuestras ciudades”. – Lo que esperamos todos los ciudadanos es que abonen a la vida democrática de Querétaro -. (DQ, 2)  
COLUMNA TRAS LA VERDAD 
CUATRO MUJERES Y TRES HOMBRES AL IEEQ Por Héctor Parra Rodríguez Después de tanto esperar bajo la incertidumbre que rodeó al proceso de selección de los nuevos consejeros del Consejo General del IEEQ, este fin de semana el INE abrió la puerta de develó lo nombres de las cuatro mujeres y tres hombres que estarán al frente del proceso electoral que inicia la próxima semana en Querétaro. Tres de los designados ya venían trabajando al anterior Instituto Electoral, la ex presidenta del Consejo Yolanda Elías Calles, el consejero Jesús Uribe Cabrera que también el académico Luis Octavio Vado Grajales. Gerardo Romero Altamirano es ya el nuevo Presidente del Consejo General del IEEQ; y lo acompañarán en la travesía de conducir el proceso electoral siguiente Gema Nayeli Morales Martínez, Gabriela Benítez González y Jazmín Escoto Cabrera. Los consejeros recién nombrados no solo enfrentarán la conducción del proceso electoral con nuevas reglas derivadas de la reforma político electoral y de la subordinación que tendrán del INE, quien para efectos prácticos es su nuevo “jefe”; también habrán de enfrentar la falta de recursos económicos para saldar deudas que nacen de manera natural al despedir al personal que venía desempeñándose como consejeros.  
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Está el caso del Licenciado José Vidal Uribe Concha, quien viene trabajando en la Institución desaparecida llamada IEQ, desde hace muchos años y su última actividad era de consejero electoral, con el salario de consejero deberá liquidarlo el IEEQ, nuevo patrón. Lo mismo sucederá con otros consejeros, aunque con menor antigüedad tendrán que ser indemnizados. Excepción hecha que alguno de ellos acepte la reubicación, que no sería mala idea en aquellos que demostraron seriedad, honestidad y capacidad, para que continúen prestando sus servicios al nuevo Instituto. Que mucha falta les hará a los nuevos consejeros, sobre todo aquellos que nada saben de la práctica, de la operatividad electoral. Ahora se abre el compas de incertidumbre ¿En qué momento toman posesión los nuevos consejeros? Necesitan tomar protesta y entrar en funciones rápidamente. Los que se van, seguramente ya vaciaron sus escritorios y solo queda firmar las actas de entrega-recepción. Pero ¿Y las liquidaciones? Uno de los primeros acuerdos que deberán tomar los nuevos consejeros ya están en la agenda. Así como nombrar a nuevos funcionarios ¿Se queda el Director Ejecutivo que compitió y no pasó o lo ratifican? Otro de los acuerdos urgentes versa sobre el presupuesto para el año venidero y el acercamiento con las autoridades de gobierno del Estado, con las que deberán trabajar muy de cerca, sin llegar a la subordinación que tanto se criticaba pero que nadie demostró nada. Así pues, a trabajar con la mayor certidumbre posible, el tiempo no espera.  http://www.reqronexion.com/index.php/cuatro-mujeres-y-tres-hombres-al-ieeq-alfil/  
COLUMNA CERNIDERO POLÍTICO 
ADIÓS AL IEEQ Por César Lachira Sáenz  Con pena y muchos pendientes se despide el Instituto Electoral de Estado de Querétaro  (IEEQ). Desde la elección de los consejeros electorales que se dio en un marco de inconstitucionalidad hasta su actuación marcada por su dependencia hacia el ejecutivo hicieron de éste, un instituto carente de autonomía y sujeta a las decisiones externas, lo que restó credibilidad a sus actuaciones. Todo empezó con  la elección de consejeros, que se hizo con un número menor de votos al que se establece en la Constitución de Querétaro. Y es que la Constitución Local advierte que la elección de los consejeros electorales debe hacerse por 2 terceras partes de los diputados, lo que para algunos implica 17 votos y para otros solamente 16, a final de cuentas sólo votaron 15. La actuación del IEEQ ha sido siempre parcializada, y es lamentable que algunos consejeros puedan quedar en el Instituto Nacional Electoral (INE) y seguir con las mismas prácticas que desmerecen y deslegitiman al árbitro electoral. Pero sea como sea, finalmente les llegó el día. Un adiós sin aplausos para una institución que lastimó la democracia. (EUQ web)  
http://www.eluniversalqueretaro.mx/content/adios-al-ieeq 
 
COLUMNA DESDE EL IEQ 
BIBLIOGRAFÍA ELECTORAL Por José Vidal Uribe Concha, Ex presidente del IEQ Recientemente fue presentado en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro, el libro titulado: Reflexiones sobre Democracia, Constitución y Elecciones, coordinado por el Consejero Electoral Alfredo Flores Ríos, en él participan funcionarios del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y académicos reconocidos de nuestra Máxima Casa de Estudios. Como otros textos publicados por el órgano electoral, se convierte en un utensilio bibliográfico para los interesados en la Materia Político – Electoral, con títulos sobre: Democracia y Derechos Fundamentales; Desde el Pluralismo Jurídico, una Práctica del Sistema normativo Indígena; La Reforma Constitucional de 2012 y 2014 en Materia de Sustitución del Presidente de la República es Inconsistente; La Nulidad de la Votación en la Casilla y, Concepciones de la Interpretación del 
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Derecho y la Labor Judicial. Cualquiera de los excelentes trabajos mencionados merece de su lectura, pues sobre la democracia y sus diferentes aristas se seguirá escribiendo sin descanso. La obligación institucional de publicar y poner a disposición de los lectores bibliografía actualizada es uno de los fines que se han perseguido en el organismo electoral, desde hace más de una década, buscando que los contenidos de cada texto sean innovadores y provocadores, despertando el interés de los lectores,. Realmente el programa editorial emprendido por el IEEQ es producto de proyectar una imagen, que sea más allá de la organización de las elecciones, los proyectos democráticos ciudadanizados, es una tarea permanente, difícil de descuidar, pues día a día se requiere de elementos, para aspirar a una ciudadanía con principios y valores que materialicen la imagen de vivir, fomentar y perfeccionar a la democracia. La bibliografía institucional propia o en coedición publicada, ha sido centrada en casos concretos, históricos, jurídicos y prácticos, permitiéndole al lector conocer y en su caso, apoyarse para alguna investigación e inclusive, para preparar un proceso comicial, personal o de partido político. Hagamos una reflexión, que tanta bibliografía existe hoy en día, a disposición de todos, realmente tendremos una idea del universo de información a la que podemos acceder, conocer y asimilar; para así estar en condiciones de sustentar o resolver con argumentos y respaldo académico cualquier condición que se presente; creo oportuno manifestar que el reto a seguir por el ahora IEEQ, es de gran interés, pues la próxima integración de Consejeras y Consejeros Electorales del Consejo General, deben continuar con las políticas de publicación en todo aquello que concierna a fortalecer la Cultura Política – Democrática de nuestro Estado. No paso por alto, la impresión del texto: Conceptos de la Democracia, una compilación de conceptos y frases que han acuñado diversos personajes de nuestra historia, lo mismo académicos que políticos; de democracia se dice y se escribe tanto que será interminable su análisis. Ambos textos están a disposición de quien así lo quiera en el IEEQ. Recordemos que el próximo primero de octubre, iniciará formalmente el Proceso Electoral Local en Querétaro, habrá de elegirse al titular del Poder Ejecutivo, a los integrantes de los dieciocho Ayuntamientos y de la Legislatura del Estado, con este acto nuevamente viviremos momentos de interés como ciudadanos, esto es, la garantía de celebrar elecciones libres, pacíficas y periódicas, en la que se nos da la oportunidad de ponderar las propuestas políticas que se ofertan. Por lo tanto consolidemos la democracia, con ciudadanos informados sobre el significado de su participación activa en un Proceso Electoral. Termino con la frase: Para que la democracia funcione realmente debe haber sido previamente asimilada e incorporada a nuestro ser más íntimo. La democracia debe transformarse en una vivencia. Octavio Paz, una vuelta a su vida. (PA p.8)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/columnas/2014/09/29/jose_vidal_uribe_15174_1009.html  
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
IMPUGNAN PROPUESTAS ASPIRANTES A CONSEJEROS Por Esmeralda Trueba Luego de que aspirantes a consejeros electorales impugnaron mediante un juicio para la protección de sus derechos político-electorales, el no quedar dentro de la propuesta para integrar el organismo público local, el vocal secretario de la junta local del Instituto Federal Electoral, José Víctor Delgado Maya, indicó que aún existe un plazo para que hasta la designación de los consejeros el Tribunal Electoral defina la situación de cada uno de los agraviados. Este recurso no suspende el procedimiento, explicó. “Hay que aclarar una situación de manera jurisdiccional, ellos no se ampararon, ellos lo que interpusieron fue un  juicio para la protección de sus derechos político-electorales, entonces no hay suspensión del procedimiento, simplemente ellos manifiestan lo que a su derecho convenga y que son agravios a ellos como aspirantes a un cargo de consejero electoral”, puntualizó. Explicó que será la dirección jurídica del instituto quien reciba y turne al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el juicio, para que este sea quien resuelva. 
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“Ellos lo manifiestan porque lo presentan a la junta local y la junta local lo que hace es enviarlos a la Dirección Jurídica del Instituto, como es un acto de autoridad centralizado, o sea, de la Comisión de Vinculación, ellos tienen que dar la contestación correspondiente, hacer el desahogo y turnar el expediente al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; para estos casos es la Sala Superior”, detalló. José Víctor Delgado reiteró, en este tenor en ningún momento se detienen los procesos de elección. Finalmente señaló que Tribunal decidirá lo que corresponda con los agraviados, sin embargo puntualizó, aún no se ha cerrado el proceso para nadie.  “No se ha cerrado el proceso, porque el proceso culmina hasta la designación de los consejeros y esto va a ser el día 30 de septiembre, ya está definido de manera extra oficial que el consejo tendrá que llevar a cabo una sesión extraordinaria donde ya esté previsto designar a los consejeros correspondientes de los 18 organismos públicos locales en materia electoral”, concluyó. (AM,  2) 
 
PROPAGANDA POLÍTICA NO AFECTA TEMA ECOLÓGICO Por Esmeralda Trueba La ambientalista América Vizcaíno, descartó que la instalación de varios espectaculares en torno al proyecto Peña Colorada, donde aparecen los logotipos de las fracciones  parlamentarias del PRI, PVEM y Nueva Alianza, afectan el proceso de decreto como zona protegida, ya que, dijo, este es un trabajo que se ha venido gestionando desde hace 20 años y la ciudadanía sabe que se trata de un movimiento ciudadano y no político. “No creo que contamine el proceso, porque nosotros llevamos 20 años gestionando el decreto y ahora; yo espero que se sumen los partidos que se han sumado, y no creo que contamine porque la gente sabe que es un movimiento ciudadano y esperamos que la gente lo entienda así”, indicó. (AM, 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
CELEBRA PAN 75 AÑOS DE SU FUNDACIÓN  Por Olivia Lara Bajo el lema “Sí se puede” el Partido Acción Nacional (PAN) celebró su 75 aniversario, en donde militantes y dirigentes estatales y nacionales convocaron a la unidad para la continuidad. El evento se realizó en el Teatro Metropolitano en donde se congregaron militantes, legisladores locales, federales, senadores, ex presidentes municipales y gobernadores de la entidad queretana. Uno de los invitados especiales fue el ex presidente nacional del partido, Luis Felipe Bravo Mena, quien definió al albiazul como un instituto permanente. “Sin el panismo, sin Acción Nacional, hoy no estaríamos en México hablando de democracia ni de libertades, por que el panismo fue la semilla, el precursor y ejecutor que con talento logró transición pacífica”, compartió. Agregó que el mantenerse durante tantos años con el trabajo social de frente, se debe a la filosofía, doctrina, estatutos y militancia. El ex líder el PAN llamó a continuar con unidad por el partido y no por un caudillo. (EUQ web)  
“DECISIÓN DEL PAN DEFINIRÁ ELECCIONES”  Por Norma Ayala Durante su asistencia al festejo por el 75 aniversario del Partido Acción Nacional (PAN), el ex gobernador del estado, el panista Francisco Garrido Patrón, aseveró que los resultados que se obtengan en 2015, serán con base en los candidatos que se postulen por parte de Acción Nacional. Recordó que el partido lleva 75 años en la acción, por lo cual, el panorama que se vislumbra es positivo, esto aunado a los buenos candidatos que se postulen, ya que de ello dependerá el resultado.  
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“Necesitamos buenas candidaturas, que realicen mucho contacto con la gente. Yo soy amigo de los dos aspirantes: Ricardo Anaya se formó conmigo y Francisco Domínguez se hizo diputado cuando yo era gobernador”, destacó el ex mandatario. En este sentido, Garrido subrayó la ayuda que en su momento Francisco Domínguez, en su calidad de legislador federal, le brindó al gobierno estatal, a través de la gestión de recursos. (EUQ web)  
ELECCIÓN DE CANDIDATOS, CON VALORES DEL PARTIDO: BRAVO Por Yoheme Pomares Con motivo del 75 aniversario del Partido Acción Nacional, su ex Presidente Nacional del PAN, Luis Felipe Bravo Mena, narró la historia de cómo su Partido le dio la transición a México, llamando al instituto a elegir candidatos con la doctrina y valores del Partido. Bravo Mena dijo que el panista fue la semilla, el precursor y el ejecutor que con talento logró una transición democrática y pacífica en México, al gobernar el país de una forma diferente y a favor de millones de habitantes. (C. p.3) 
 
PAN RECUPERARÁ GUBERNATURA: GARRIDO Por Yoheme Pomares Considera el ex gobernador del estado Francisco Garrido Patrón, que en Querétaro existen condiciones favorables para que Acción Nacional vuelva a ganar la gubernatura en las elecciones del próximo año. Creo que sí, ya se ha demostrado la alternancia en Querétaro y eso es una posibilidad real que ya está probada”. (C. p.3) 
 
BÁEZ BUSCARÍA CURUL LOCAL Por Yoheme Pomares El dirigente del Partido Acción Nacional, José Luis Báez Gurrero, dijo que será la próxima semana cuando defina sus aspiraciones políticas, tras una reunión que sostendrá con el Dirigente Nacional, Gustavo Madero. Me gustaría ser diputado local, pero todavía no es una decisión tomada y la voy a valorar la próxima semana. (C. p.3) 
 
VOY A PARTICIPAR, ADELANTA MURGUÍA   Por Verónica Ruíz  La regidora del municipio de Querétaro, Guadalupe Murguía Gutiérrez, aseguró que en Acción Nacional ya están claras las reglas para que exista una distribución partidaria de distritos electorales. Refirió que hoy se abren oportunidades para las mujeres, y en el PAN “habrá presumiblemente distritos destinados para mujeres en donde vamos a competir y esperando todas estas reglas y todas estas condiciones, estaré viendo la posibilidad de participar”. La también ex secretaria de Educación en el estado, presentó  ya su renuncia como secretaria de organización en el Comité Estatal del PAN, de cara al inicio de los procesos internos para la elección de candidatos. (N SÍGUELO p.2)  
ESTOY EN LA LÍNEA DE ARRANQUE: RIVERA Por Verónica Ruíz  El ex presidente municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, afirmó estar listo para buscar una nueva candidatura de su partido, Acción Nacional, para el próximo proceso electoral. Reconoció que ya presentó su renuncia al cargo de coordinador de regidores que ocupaba en el Comité Municipal del PAN de Querétaro, con el fin de ser elegible, “si continuaba con el cargo, me hacía inelegible”.  
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“Yo renuncié para estar listo, porque la ley es muy clara, uno tiene que renunciar antes del inicio electoral, que es el 1° de octubre, pero todavía no se toma ninguna decisión de si vamos a participar, y en qué posición, hasta que salgan las convocatorias”, dijo.  (N SÍGUELO p.2)  
EN NOVIEMBRE PIDO LICENCIA: DELGADO Por Verónica Ruíz  Al confirmar que será en noviembre cuando pida licencia para buscar recuperar la presidencia municipal de Querétaro, el diputado local Alejandro Delgado Oscoy, aseguró que Acción Nacional, el único partido que puede presumir de tener varios  cuadros para mostrar a la ciudadanía . “Por cuestiones de ética profesional sí tomaría la decisión en todo caso, de participar en el proceso interno de mi partido, pedir licencia sí por supuesto, así lo estuvo considerando, y eso podría ser en el mes de noviembre posiblemente”, señaló. En cuanto a la competencia interna, destacó que en el PAN hay cuadros destacados como “Guillermo Tamborrel, Ricardo del Río, Marcela Torres, Patricia Espinosa, Marcos Aguilar, Arturo Maximiliano García y un servidor, creo que somos varios que podemos dar la cara por el partido”. (N SÍGUELO p.2)     
MARCOS AGUILAR RINDIÓ SU II INFORME DE ACTIVIDADES  Por Irán Hernández El diputado federal del PAN, Marcos Aguilar rindió su Segundo Informe de Actividades en la calle, principalmente alrededor de Plaza Sendero, a través de cuadernillos informativos que entregó personalmente a los ciudadanos en la avenida Revolución, esquina con avenida Bernardo Quintana. Recordó que su programa “De cara al Ciudadano”, el cual emitió en diferentes canales de televisión en Querétaro y que consistió en una sesión de preguntas y respuestas que realizaron seis ciudadanos, Aguilar Vega destacó la importancia de una cercanía con los queretanos. (C. p.3)  
MARCOS EN TV Y EN LAS CALLES POR SU II INFORME Por Aimée Pacheco Sin actos protocolarios, el diputado federal Marcos Aguilar Vega entregó en mano a los ciudadanos un documento que contiene el resumen de su Segundo Informe de actividades legislativas, luego de haber participado en un panel que fue transmitido por las cuatro televisoras locales, en el que permitió que un grupo de ciudadanos le hicieran cuestionamientos sobre su trabajo y comportamiento como representante popular. Confió en que, por la capacidad de difusión que tienen las televisoras, haya llegado al menos a 500 mil habitantes, lo cual consideró un gran avance pues con un informe tradicional, podría haber llegado a unas 10 mil o 5 mil personas, según su capacidad de convocatoria. Al reiterar que el formato tradicional de informe legislativo es obsoleto y que con esta nueva modalidad de informe. (DQ, 1) 
 
**ASTERISCOS** 
TRASCENDIÓ. Así tal cual se publicó en la columna ´Trascendió Nacional ´ del periódico Milenio. “En torno a las elecciones para gobernador de Querétaro… las encuestas reflejan una contienda cerrada entre el PRI y el PAN…aparecen cuatro contendientes, dos por cada bando: el senador Francisco Domínguez Servién y el diputado con licencia Ricardo Anaya, por el PAN; y del lado tricolor, Roberto Loyola y acercándose más al ex diputado federal Jesús María Rodríguez, tanto, que ya le llaman el caballo negro”. (AM, 1) 
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PRI 
 
PROPUESTAS REALES PARA LAS NECESIDADES DE LA JUVENTUD: CNOP Por Enrique Zamudio La CNOP aporta su parte para construir el Querétaro del futuro y ofrecerá propuestas reales para reflejar las necesidades de la juventud, aseveró ayer la Secretaria General del sector popular Cristina Díaz Salazar. En presencia del gobernador José Calzada Rovirosa, así como el alcalde Roberto Loyola Vera y Juan José Ruiz Rodríguez, llamó a los jóvenes a tener paciencia, porque poco a poco todo va a dar frutos. (N p.1)   
REFRENDARÁ EL PRI TRIUNFOS EN EL 2015, ASEGURA CALZADA Por Carolina Sánchez Para el gobernador y primer priista del estado de Querétaro, José Calzada Rovirosa, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se alista para competir y ganar las elecciones de 2015 y refrendar los triunfos que hoy colocan a la entidad como un baluarte nacional en diversas materias. Adelantando a su vez las inminentes alianzas con otros partidos políticos. Calzada Rovirosa asisitió a la III Asamblea Nacional Extraordinaria de la CNOP del Revolucionario Institucional, realizada ayer en el Teatro Metropolitano del Querétaro Centro de Congresos. Acompañado de la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Cristina Díaz Salazar, el mandatario sostuvo que los priistas queretanos trabajan para refrendar su lugar en Palacio de Gobierno, para ganar las 18 alcaldías y las diputaciones federales y locales. El compromiso de los priistas queretanos es seguirle apostando al prestigio y al progreso de nuestra entidad, sentenció. “Los priistas queretanos trabajamos con fuerza y con esmero, en una alianza con la gente, en una alianza en la cual caben todas las expresiones y todas las fuerzas políticas que le apuesten al bienestar de toda nuestra gente”. (PA p.1)  
VA CHUCHO RODRIGUEZ POR LA GENTE “SIN PARTIDO” Enrique Zamudio El ex dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Rodríguez Hernández, dice enfocar su tiempo no solo para convencer y escuchar a la militancia tricolor, sino especialmente por la “población abierta”, los que no tienen partido, e incluso, por los que militan en otros institutos políticos. En entrevista, el también ex presidente municipal de Querétaro afirmo que continúa realizando un trabajo interno en el partido, a través de múltiples reuniones que tiene a lo largo del estado, a fin de difundir los acuerdos de partidos y las reformas estructurales. “Como partido tenemos el compromiso y la obligación de hacerlo con toda la población”, indicó Jesús Rodríguez Hernández, quien dijo estos acercamientos no solo son con  la militancia sino también con la población abierta. (N SÍGUELO p. 5)  
**ASTERISCOS** 
ENROQUE. Platican los enterados que en las filas del Partido Revolucionario Institucional han implementado un enroque de potenciales aspirantes a algunos puestos de elección popular, con la finalidad de potencias sus capacidades. Tómelo con las reservas del caso, pero aseguran que Manuel Pozo Cabrera irá como candidato a una diputación federal, en tanto que el actual delegado del IMSS, Ernesto Luque Hudson, podría ser el abanderado del tricolor a la presencia municipal de Querétaro. Atentos. (AM, 1)      
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QUE EL PRI NO HARÁ ACARREOS Por Zulema López El acarreo es un recurso que no abona a ningún partido político y el PRI no se habrá de valer de esas medidas, confió el senador  priista Enrique Burgos García. Lo anterior al ser entrevistado por la presencia de simpatizantes del Revolucionario Institucional en un partido de futbol y en el Congreso del Estado quienes reconocían no saber porque se encontraban en dichos lugares, el último caso ocurrido el viernes en la legislatura. "No creo que vaya a recurrir a eso, finalmente no es la solución, el trabajo está abajo” Consideró que lo ocurrido podría ser que tal vez, faltó mayor información en los ciudadanos que decidieron asistir toda vez que el acarreo es una práctica que no funciona. (DQ. P.14)  
PRD  
ADOLFO CAMACHO VA POR LA DIRIGENCIA DEL PRD Por José Luis Rodríguez Palomares Adolfo Camacho Esquivel está listo para ser el próximo presidente del Comité Directivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Querétaro, luego de que su corriente Nueva Izquierda, logró la mayoría de los consejeros electorales estatales, responsables de elegir a la dirigencia del partido.  El ex candidato a la presidencia municipal de Querétaro, ha asumido directamente su intención de llegar a la dirigencia de su partido y es apoyado por el actual presidente Carlos Lázaro Sánchez Tapia, quien es integrante también de la corriente conocida como “Los Chuchos”. (DQ, 5)  
 
DENUNCIA PRD POSIBLE DESVÍO EN LA SEDESOL Por Francisco Nieto  Diputados federales del PRD y la dirigencia nacional del partido presentarán hoy ante la Procuraduría General de la República (PGR) una denuncia contra la secretaria de Desarrollo Social (Sedesol), Rosario Robles, por el presunto desvío de recursos para favorecer electoralmente al PRI. El presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva y legisladores encabezados por Julio César Moreno exigirán que los delegados de Sedesol dejen entregar materiales a organizaciones afines al PRI, a fin de sumar afiliados al tricolor con miras a las elecciones de 2015. En entrevista con EL UNIVERSAL, el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, Julio César Moreno, explicó que entregarán a la PGR pruebas de cómo regalan boilers, tinacos, wc y demás materiales de construcción a cambio de afiliarse al PRI. Todo esto, aseguró, con la complacencia de delegados de la Sedesol y de la titular de la dependencia, la ex perredista Robles Berlanga. (EUQ web) 
 
NA 
 
ASPIRA PANAL A SER LA TERCERA FUERZA POLÍTICA Por Monserrat García Arturo Rodríguez Cervantes, presidente del Partido Nueva Alianza en Querétaro, señaló que el reto de este instituto es posicionarse como la tercera fuerza política en el estado, para lo cual desean sumar dos mil militantes a los cerca de ocho mil que tiene actualmente acreditados ante el Instituto Nacional Electoral (INE). El líder aliancista indicó que su partido representa 8.9 por ciento del total de la votación del estado, y desean duplicar esta cifra, motivo por el que realizan esfuerzas para incrementar su militancia al menos 10 mil afiliados en la entidad. (DQ. P.5) 
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PVEM 
 
CONFIRMA ASTUDILLO ALIANZA DE PVEM CON PRI EN 2015 Por Heidy Wagner Laclette El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) prevé para 2015 una alianza total, parcial o simple en Querétaro con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó el dirigente estatal, Ricardo Astudillo Suárez, quien detalló, que esta decisión se deriva luego de los acuerdos obtenidos en la Asamblea Nacional de su partido.  "Esto desde luego se aterrizará aquí en Querétaro, hay una excelente relación con el PRI estatal, con el ingeniero Tonatiuh Salinas, hemos trabajado de la mano con él en muchos proyectos, y ya será cosa de empezar a definir cuál será el rumbo aquí en el estado. Donde podremos tener esa mayor competitividad juntos como partidos y estar abiertos a las candidaturas comunes", expresó. (DQ, 1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: POSTULA CNOP A SUS JÓVENES Por Zulema López Con las reformas a los estatutos de la CNOP se sentaron las bases para que esta organización y la Juventud Popular sean "semillero de las próximas candidaturas", sentenció el Juan José Ruiz Rodríguez durante la Tercera Sesión Asamblea Nacional de la Juventud Popular Revolucionaria perteneciente al Partido Revolucionario Institucional (PRI). "Aquí hay futuros candidatos a candidaturas públicas, estoy seguro y así lo estaremos trabajando", manifestó el dirigente estatal de la CNOP, con quien coincidieron autoridades federales y estatales emanadas del tricolor, en que el PRI deberá apostar por sus jóvenes para impulsar candidaturas. Por su parte, el presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, hizo un llamado a los jóvenes priistas a trabajar juntos y crear una misma cara para el país, luego de destacar el trabajo realizado por los líderes juveniles de estas organizaciones. En su intervención, la senadora Cristina Díaz Salazar, Secretaria General del Comité Ejecutivo Nacional de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) resaltó que son 40 años los que tiene de existir la sección juvenil dentro del PRI y que en esta nueva etapa el sector representa tanto el presente como el futuro "del México transformador". "Ratificar con ustedes los jóvenes la unidad, compromisos, retos y desafíos en esta nueva etapa de transformación de reformas... me emociona mucho ver cómo los jóvenes están transformando a México". (DQ, principal) 
 
N: 12 MUSEOS MÁS 
NACE MINERAL DEL LAGO Por Luis Montes de Oca Decir que en año y medio se entregarán al pueblo de Querétaro, México y el mundo 12 museos temáticos, puede sonar disparatado, sobre todo si su construcción y la museografía  se ha mantenido en silencio; disparatado, si se da a conocer que estarán en un sistema de túneles e insólito, si se asegura que en ese espacio, además de una suite presidencial y la cocina Sixtina, se construye un pueblo, una réplica de un poblado español. Sin embargo, es cierto. El Grupo Empresarial, encabezado por Juan Germán Torres Landa, emprendió este ambicioso proyecto que ofertará hoteles, restaurantes, galerías, boutiques, librerías y una plaza de toros, en la que solamente se verá la corrida inaugural y de ahí, servirá como escenario para fiestas y espectáculos. (N principal)    
 



 
LUNES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2014 

 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

AM: NORMA PARA CAMIONES ES INVIABLE: AMOTAC Por Guillermo Contreras En tanto no exista una autoridad que esté libre de corrupción y aplique puntualmente la ley; seguirá existiendo anarquía en las carreteras del país, afirmó el dirigente nacional de Alianza Mexicana de Organizaciones de Transportaciones A.C (AMOTAC), Rafael Ortiz Pacheco. Refirió lo anterior, al comentar a la decisión a los integrantes del Comité Consultivo Nacional de Normalización de Transporte Terrestre, de modificar la Norma Oficial Mexicana 012, relacionada a los pesos y dimensiones máximas en vehículos de auto trasporte que circulan por carreteras del país. Estas adecuaciones a la normatividad entrara en vigor en diciembre venidero; sin embargo, hasta el momento la organización que encabeza no ha recibido copia de la nueva norma. Recordó que hubo varias reuniones con las autoridades del ramo, para la revisión del proyecto de norma, teniéndose como punto de acuerdo entre los representantes de las organizaciones de trasportistas retirar de las carreteras tipo B y C, las unidades doblemente articuladas (doble remolque), además de reducir el peso al incorporarse a las autoridades federales. (AM, principal) 
 
C: PODER AFECTÓ AL PAN: VEGA C. Por Gustavo López Luego de la celebración por el 75 aniversario del Partido Acción Nacional (PAN), el presidente municipal de el Marqués, Enrique Vega Carriles, reconoció que a lo largo de estos años, el llegar en el 2000 a la presidencia de la República, afecto en el funcionamiento interno del blanquiazul. “Afecto llegar al poder en el 2000” Yo creo que si a muchos, nos desprendimos un poquito de lo que es la doctrina”. De la misma forma aseguró que el principal error que se cometió fue la división interna, sin embargo confía en que se recuperará la esencia del PAN. (C. p.1)  
EUQ: DIPUTADO SALE A LAS CALLES A DAR INFORME Por Marco Estrada Con un programa de televisión, conducido por Leonardo Kourchenko, y el volanteo de folletos en las inmediaciones de Plaza Sendero, donde se mencionan sus acciones como diputado federal, el legislador Marcos Aguilar inició la difusión de las actividades realizadas en su segundo año como diputado federal por el PAN. Alrededor de las 10 de la mañana de ayer, el diputado estuvo en un programa de televisión, en el que se dieron a conocer algunas de las propuestas e iniciativas que ha impulsado. Ahí, también estuvieron presentes miembros de la sociedad civil, así como el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Mauricio Kuri, al igual que uno de los candidatos a la rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Carlos Ramírez Praxedis. A medio día, Aguilar comenzó a repartir folletos, en donde se exponían sus labores como funcionario público a todos los conductores que circulaban por la avenida que se ubica al frente de Plaza Sendero. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
BRAULIO SIGUE ATORADO  EN NOMBRAMIENTO DEL PRESIDENTE DE LA MESA Redacción El diputado Braulio Guerra Urbiola, Presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura del Estado de Querétaro informa que en breve se llevará a cabo la convocatoria para el relevo institucional de dicho órgano según lo marca la Ley Orgánica del Poder Legislativo en su artículo 121, por lo que el día de mañana sostendrá un encuentro con todas las fuerzas políticas para continuar trabajando en la unidad de propósitos con el dialogo que siempre ha mostrado. Expresó que es tiempo de que otro diputado de otro partido político presida la Mesa Directiva  y continúe con los trabajo del Poder Legislativo. (N SÍGUELO p.5) 



 
LUNES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2014 

 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

INCITA A DIPUTADOS A ELEGIR A SU RELEVO Por Redacción El diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la mesa directiva de la 57 legislatura del Estado de Querétaro, informó que en breve s e llevará a cabo la convocatoria para el relevo institucional de dicho órgano según lo marca la Ley Orgánica  del Poder Legislativo, en su artículo 121, por lo que el día de hoy sostendrá un encuentro con todas las fuerzas políticas parea para continuar trabajando en la unidad de propósitos con el diálogo que siempre se ha mostrado. Expresó que es tiempo de que otro diputado de otro partido político presida la mesa directiva y continúe con los trabajos del Poder Legislativo. El legislador manifestó su agradecimiento a las seis fuerzas políticas por el trabajo y la confianza a lo largo de un año y medios de su gestión lo cual se ha traducido en beneficios para los queretanos. (AM, 2) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SIERRA, PRIORIDAD DEL GOBIERNO: JCR Por Erick Ventura Corresponsal Santa Águeda-Ahuacatlán cuenta con uno de los caminos que comunican a más de 45 comunidades de Pinal de Amoles. La construcción de la vía lleva desde 2004. Ayer el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, dio el banderazo para iniciar la tercera etapa de la obra. Calzada Rovirosa recordó el compromiso que efectuó con la Sierra Gorda. “La Sierra es para nosotros prioridad, contamos hoy con mejores servicios, de esta manera estamos honrando nuestra obligación, así empezamos, cercanos a la gente, ustedes, y de esta manera terminaremos, nos queda un año de mandato, y continuaremos de esta forma”. El gobernador aseguró que esta obra tiene que ver con la participación, tanto del diputado local, Gilberto Pedraza, como de la diputada federal, Delvim Barcenas Nieves. “Las obras se pueden concretar gracias a las gestiones de nuestros legisladores, ya que el resultado de ello permiten el progreso”, declaró el mandatario. (EUQ web) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
MEDIO SIGLO Por Morales Obregón Ni siquiera una afección cardiaca producto de la sobrecarga de trabajo que sostiene el muy trabajador rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), pudo detener el empuje y la enorme voluntad que ya son marca de la casa con Gilberto Herrera Ruiz. Luego de ser hospitalizado de emergencia el jueves por padecer un síndrome coronario agudo, que lo sorprendió en su oficina por la tarde minutos después de presidir la sesión del Consejo Universitario, Herrera Ruiz se tomó sólo un día de descanso, de los tres que estuvo internado, para reintegrarse a sus labores hoy y no interrumpir en lo absoluto el proceso electoral que ya inició en la máxima casa de estudios. Corrió con mucha suerte el rector, hay que decirlo, pues cuando se le presentaron los síntomas de la crisis cardiaca estaba acompañado por el director de la Facultad de Medicina, el doctor Javier Ávila, quien lo atendió y personalmente lo llevó hasta un hospital. Herrera retoma hoy sus responsabilidades, aunque será comprensible que lo haga de forma gradual tras el susto padecido. Deberá, eso sí, dedicarse más cuidados a sí mismo y bajarle un poco al acelere de su chamba, para dentro de un mes dedicarse plenamente a la lucha por la reelección que anunció el mismo jueves. Hay rector para rato. MARCO LEON ¿MAS TARDE? Y no sólo en la UAQ, sino prácticamente en todos los frentes públicos, la palabra de hoy es "electoral". En el Congreso estatal la pactada elección de Marco Antonio León Hernández como presidente de la Mesa Directiva naufragó a causa de posturas que se mantuvieron inamovibles durante la última semana y se espera que hoy por fin haya humo blanco, aunque con una alta probabilidad de que el diputado "naranja" ya no sea la principal opción y de que se le posponga unos meses el ascenso. O sea, llegaría "más tarde". Por lo pronto, suena fuerte el nombre del ecologista Yairo Marina. Entre tantas prorrogas que se han 
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concedido los diputados para dar el nombramiento, aparecen cada vez más escenarios y posibilidades, de manera que las múltiples combinaciones han comenzado a tambalear las quinielas. Y la solución urge, al menos a Braulio Guerra que ya quiere dedicarse de lleno a sus aspiraciones sexenales, así que el asunto no tardará en resolverse. CONSEJEROS. Quedó conformado el Consejo del nuevo Instituto Estatal Electoral de Querétaro (IEEQ) que a causa de la reforma dependerá del Instituto Nacional de Elecciones. Terminaron las auscultaciones y los 7 nombres de la lista de propuestas, eso sí sujetas a ratificación, son: Gerardo Romero Altamirano como titular por un periodo de siete años; por seis años Luis Octavio Vado Grajales, la muuuy impugnada Yolanda Cantú Elías Calles y Nayelli Gema Morales Martínez; y por tres años a Gabriela Benites Doncel, Jazmín Escoto Cabrera y Jesús Uribe Cabrera.  La ratificación será analizada por el INE en la Ciudad de México durate su sesión de mañana para que los susodichos (o quienes resulten si hay cambios) comiencen labores el 1 de octubre. Varios son los inconformes, entre ellos (como en casi todo) el diputado federal panista Marcos Aguilar. Que hay dados cargados, dice. ¡NO SE, A LO MEJOR, QUIEN SABE...! En el PAN los tiempos estatutarios comienzan a ahorcar a varios suspirantes. Por ejemplo, el dirigente estatal José Luis "Pepito" Báez que durante meses se mantuvo mesurado, el sábado por fin admitió abiertamente interés por alcanzar un cargo de elección y anticipa que, si así lo decide una vez que lo consulte "con la almohada", estaría dejando su cargo en los próximos días. Una vez más las circunstancias pondrían en riesgo la estabilidad de los panistas, pues la racha de breves y múltiples dirigencias o interinatos parecía ya superada hace un buen rato. A pesar del abandono de su dirigencia nacional, muy notable por cierto el sábado cuando nadie de jerarquía acudió al festejo estatal por el 75 aniversario del partido, los panistas en Querétaro mantienen discursos triunfalistas (igual que los priistas) que se vienen abajo cada que cambian de dirección sus jerarcas, sobre todo en el tema de las aspiraciones. La indecisión del factor Anaya ante la elección de candidato a gobernador comienza a causar estragos en sus amigos y en los no tan amigos. ¿MALA SUERTE? El diputado federal Marcos Aguilar Vega tuvo contratiempos para continuar su misión, ya que los semáforos se descompusieron a unos metros de donde entregaba su informe entre los automovilistas, por la zona de Plaza Sendero. Los del sospechosismo dirán que es complot, pero ya chole con eso. A Marcos le caracteriza la energía, su entrega al trabajo y una gran disciplina para el estudio de los temas que abandera. Pero por alguna razón, quizá estratégica, siempre lo acompaña el tema de la victimización que ni falta que le hace. A ver, cómo nadie en el PAN se queja de las decenas y decenas de posiciones de publicidad que Marcos ahorita, pero también Pancho o Ricardo Anaya en su momento, han tenido sin restricción para promoverse en las calles. El caso de Aguilar ha sido particularmente generoso con anuncios espectaculares "hasta en la sopa", como ya bromean algunos "memes" vía twitter. Ni tan pobrecito el diputado y aspirante a alcalde. 100% UAQ. Un perredista queretano podría colarse a una cartera del Comité Ejecutivo Nacional del Partido de la Revolución Democrática, en la renovación que se llevará a cabo en las próximas semanas. Es Gonzalo Bárcenas Reyes, egresado de la Licenciatura en Ciencias Políticas de la Universidad Autónoma de Querétaro.  El excandidato a diputado local por el V Distrito en las más recientes elecciones es aspirante a la Secretaría de Asuntos Juveniles del CEN del PRD, apoyado ni más ni menos que por Carlos Navarrete Ruiz, el virtual sucesor de Jesús Zambrano, actual dirigente nacional del sol azteca. Este fin de semana, en la presentación de su proyecto ante jóvenes de varios Estados del país, estuvo presente un hijo Navarrete, como parte del equipo de trabajo de Gonzalo Bárcenas. La tiene segura, al menos en el papel. PICUDOS EN PEDRO ESCOBEDO. De cabeza andan las cosas por Pedro Escobedo, donde hasta los que tienen que poner el orden ponen el desorden. Pregúntenle al titular de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, Ernesto Alonso Perrusquía Pérez, quien siempre se caracterizó por ser bastante ecuánime, pero ahora sí lo sacaron de sus casillas y se enfrentó al director de Desarrollo Político, Cirilo Guzmán Araujo.Resulta que algún mal entendido tuvieron ambos personajes, cuando en plena Presidencia Municipal comenzaron a discutir y luego de que las voces subieran de tono, hasta manotazos hubo. Al parecer Cirilo le había pedido a Ernesto que cumpliera con algunas cosas que no le gustaron y no se pudo aguantar las ganas de responderle y armar 
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tremendo numerito. Estas situaciones no son nuevas, pues entre el personal de la Presidencia Municipal hay desencanto y descontento, pues su presidenta municipal, Ángeles Tiscareño Villagrán, poco hace por presentar proyectos que realmente valgan la pena y que todos trabajen como se debe. Por eso personajes como el titular de Seguridad Pública hasta terminan haciendo numeritos cuando los ponen a trabajar. DORANTES ACELERADO. El que echó la casa por la ventana y no escatimó en gastos fue el diputado local David Dorantes Reséndiz. El viernes organizó tremendo evento en Tequisquiapan para tomar protesta como dirigente de la asociación priista México Nuevo; y no era para menos, pues se rehúsa a abandonar el sueño de ser presidente municipal. Sí, ese cargo que ha buscado con uno y con otro partido cada trienio, de traición en traición. Ya bien conocido en Tequisquiapan como uno de los personajes más oportunistas de la política, esta vez se lució: invitó a cuanto personaje pudo para que su evento "brillara". Quiere convencer al alto mando del PRI de que es el indicado para abanderar al partido en el próximo proceso electoral, pasando por encima de personas que durante años han trabajado por fortalecer al tricolor en la localidad. Es el caso de Norma Mejía, quien sin tanto alboroto y protagonismo tiene una militancia comprobada y además cuenta con el respaldo de los principales cuadros en Tequisquiapan. Norma Mejía es la aspirante a la alcaldía más adelantada entre los priístas. PROBANDO, PROBANDO... El Congreso Nacional de Participación Ciudadana Querétaro 2014 organizado por la administración capitalina fue todo un éxito, por la calidad de los ponentes y por la oportuna temática de las conferencias, peeerooo... el sonido ambiental fue pésimo y en ocasiones incluso no se entendía lo que decían los invitados, quienes por la misma razón al final de sus presentaciones eran entrevistados por los reporteros. En vísperas de la Cumbre de Negocios, que ya viene en ese mismo recinto, se sugiere que por favor, ¡por favor! contraten otro proveedor de equipo de sonido, si no estará en chino. CON CARA DE WHAT! Así se quedaron los colonos de Juriquilla cuando hace un par de semanas sostuvieron un encuentro con secretario de Seguridad Pública del Municipio de Querétaro, Héctor Benítez López. Nos dicen que el Capitán llegó acompañado por varios "auxiliares" y que al final de su presentación, incluida una larga, larga lista de títulos académicos y policiales, los invitó a "ver un video" que los residentes de Juriquilla creyeron relacionado con sus colonias, o cuando menos con la capital de Querétaro, pero no: se trataba de un documental de más de una hora ¡sobre la policía de Londres! Nada que ver. Al término del video los colonos quisieron exponer su problemática, pero Benítez de inmediato se disculpó argumentando que tenía otro asunto que atender. Y los dejó igual que al principio. Bueno, sobre Londres vaya que aprendieron. ¡CERO EN TRANSPARENCIA! Con una calificación reprobatoria y la más baja de todos los municipios fue ventaneada la administración municipal de Ezequiel Montes, quien se sacó un espantoso cero en el rubro de transparencia por parte de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG). Un cero significa que evidentemente su página web carece de los datos mínimos indispensables respecto al quehacer municipal, tanto por datos relacionados con obras, proyectos como por el pago de nómina que no existen o no están actualizados. Es una verdadera vergüenza que un municipio próspero, con gente trabajadora, tenga la mala suerte de elegir malos gobernantes, a esa entidad ya la ha gobernado el PRI, PAN y Partido Verde sin embargo los resultados siguen siendo los mismos, de malos a muy malos. (DQ, 4)  
PLAZA DE ARMAS  Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
ENCABEZARÁ GERARDO ROMERO EL IEEQ. Nuevo árbitro electoral: Sabino. Ya. El Instituto Nacional Electoral (INE) publicó este fin de semana los nombres de los siete integrantes del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, que presidirá Gerardo Romero Altamirano, un arquitecto de 34 años, egresado del Tec, ex auditor de obra pública en el trienio de Manuel González Valle y ex director de Coparmex, en donde colaboró con el ingeniero Luis Alfonso Mier, Alfonso García Alcocer y Mauricio Kuri. Los otros seis son: la hasta ahora presidenta del Consejo General del IEQ, Yolanda Elías Calles, junto con Jesús Uribe Cabrera, Nayeli Gema Morales Martínez, Luis Octavio Vado Grajales, Gabriela Benítes Doncel y Jazmín Escoto Cabrera. 
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A Romero Altamirano, miembro de antigua familia queretana, se le tiene como un hombre preparado, trabajador, conciliador y honrado, con relaciones en los ámbitos sociales, empresariales y políticos, aunque sin vinculación partidista. La nueva composición del IEEQ se instalará el miércoles, luego de ser aprobado por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, justo al inicio formal del proceso 2015. Y es que este 1 de octubre es una fecha electoral histórica para Querétaro, pues nunca había iniciado un proceso electoral en este día. Aún más, será en 12 meses cuando este mismo día se esté tomando protesta al que ocupe el cargo de gobernador Constitucional del Estado y a los 18 Ayuntamientos. En un año. -PALACIO 
LEGISLATIVO- Por cierto. Resuelta o no la Presidencia de la Mesa Directiva de la Legislatura y como agenda, deben los diputados estar pensando en nombrar dos importantes cargos: uno, el de Contralor General del Instituto Electoral del Estado, y el otro, el de Oficial Mayor del Tribunal Electoral del Estado. Al primero se elige con el voto de las dos terceras partes de los miembros presentes y al segundo por mayoría absoluta de sus integrantes; fórmulas de designación diferentes. Habrá procedimiento de designación o será a propuesta de los grupos parlamentarios. El otro tema, ya sabe, es el de la renovación de la Directiva, en donde el PAN trabó la elección del naranja Marco Antonio León Hernández y no sale humo blanco ni blanquiazul. Es cosa de horas. -GALERÍA LIBERTAD- El Zorro. Heredero de una tradición política-familiar de tercera generación, Ernesto Luque Hudson -ultramaratonista él- se ha puesto de pronto a la vanguardia de la carrera por la candidatura del PRI a la Presidencia Municipal de Querétaro, de acuerdo con fuentes regularmente bien informadas. A poco más de ocho meses de los comicios, el aún delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social, cargo en el que permanecerá hasta principios del año próximo, parece aventajar a los corredores que venían en pelotón desde el inicio: Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura; Tonatiuh Salinas Muñoz, dirigente estatal priista; y Manuel Pozo Cabrera, representante de la Sedesol. A su pedigrí tricolor, el nieto de don Eduardo Luque e hijo de Ernesto, los Zorros, agrega vínculos históricos con el gobernador José Calzada Rovirosa y con el virtual candidato a sucederlo, Roberto Loyola Vera, así como un excelente desempeño en el IMSS, en donde se ha concretado la construcción del nuevo hospital, impulsado por el mandatario estatal, después de 50 años del nosocomio de la 5 de Febrero y Zaragoza. Hay, por cierto, interesantes coincidencias. El único delegado del Seguro Social que ha sido presidente municipal de Querétaro se llama Antonio Calzada Urquiza (1967-70), mismo que firmó como testigo en el acta de nacimiento de Ernesto Luque Hudson. Entre los logros de ELH en el IMSS, destacan: Más de 100 millones de inversión para renovaciones del Hospital General Regional 1, en sala de salud, sala de emergencias, cuarto y quinto piso de ginecología y toco-cirugía, así como sala de cuidados. Con un millón y medio de derechohabientes y 20 mil patrones, Luque Hudson ha logrado mantener una excelente relación obrero-patronal, así como con su sindicato, que tiene más de 6 mil empleados, igual que con centrales y cámaras. Sin embargo, no cabe duda que la promoción más relevante, haciéndose eco del proyecto calzadista de la Ciudad de la Salud, fue la atracción de más de mil 300 millones de pesos para el nuevo hospital. El regreso de El Zorro. -OÍDO EN EL 1810- Mitin-concierto. Que el dirigente del Partido Verde Ecologista de México, Ricardo Astudillo Suárez, rendirá su Segundo Informe Legislativo el sábado 11 de octubre en el centro de El Pueblito, en plena plaza pública, acompañado del cantante Bobby Pulido. Órale! 
-¡PREEEPAREN!- Ricardo o Pancho. Que los dos serían buenos candidatos al Gobierno Estatal, declaró el ex mandatario panista Francisco Garrido Patrón en la celebración del 75 Aniversario de la Fundación de su partido, a la que no asistió el alto mando nacional. Gustavo Madero, el presidente, andaba en Alemania, y Ricardo Anaya en Guanajuato. En los próximos días los dirigentes panistas nacionales, estatales y municipales anunciarán su decisión de participar o no en los comicios de 2015. Los que sí, tendrían que separarse de los cargos. Tic tac. -¡AAAPUNTEN!- Excélsior. Columna Frentes Políticos: Con justa razón. En recientes encuestas, Roberto Loyola Vera, alcalde de Querétaro, va diez puntos arriba del panista Pancho Domínguez. Pinta para refrendar el PRI y que César Camacho Quiroz, líder nacional del tricolor, se preocupe menos, de cara a las elecciones del próximo año. Roberto Campa, subsecretario de Prevención y 
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Participación. Ciudadana del Gobierno Federal, reconoció el trabajo en materia de prevención que impulsa Loyola Vera; calificó como ejemplo y modelo las acciones de prevención que impulsa esa administración municipal. Y pensar que en el PAN, algunos, ya se frotaban las manitas. Hasta aquí lo publicado por Excélsior. 
-¡FUEGO!- Activo. Muy movido estuvo el fin de semana para el presidente municipal de Querétaro con el cierre del exitoso Primer Congreso Nacional de Participación Ciudadana y la Tercera Asamblea Nacional de la Juventud Popular Revolucionaria, acompañando al gobernador José Calzada y la secretaria general de la CNOP, Cristina Díaz Salazar. Ahí, el edil reconoció a los jóvenes como el principal baluarte del PRI, por su trabajo, compromiso y arrojo. En ellos basa el futuro del tricolor. Y el éxito en el 2015. Así de fácil. Así de difícil. (PA p.2)  
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua MEDITA EL JOVEN MARAVILLA. A más tardar en una semana tendrán que separarse los dirigentes del PAN dispuestos a ser candidatos en el 2015. En ese supuesto están desde GUSTAVO MADERO y RICARDO ANAYA, hasta JOSÉ BÁEZ y BEATRIZ MARMOLEJO. Los panistas queretanos tienen los ojos puestos en el secretario general, posible carta para la gubernatura del estado. ¿Viene o no viene? Agua fría y PAN caliente nunca hicieron buen vientre. (PA p.1)  
BAJO RESERVA 
SIGUIENDO la pista a los panistas que suspiran a alguna candidatura para el 2015, conforme van pasando las semanas, se va deshojando la margarita y se descubren intenciones. Es claro que el diputado local 
Germán Borja, ya está pensando seriamente hacer una manda para que le manden el milagrito de lograr de nuevo contender por el municipio de Corregidora. Sobre todo porque los tiempos ya no son los mismos y existen actores en la política que ya vienen “apadrinados” como muchos aseguran, que es el caso del actual presidente de Coparmex, Mauricio Kuri, a quien muchas voces lo vinculan con el equipo de Francisco Domínguez. Borja, la tiene muy complicada sobre todo si se llega a presentar la coyuntura de que Domínguez Servién resulte el ganador en la contienda interna para buscar la candidatura al gobierno del estado. LOS 
JÓVENES también cuentan. Así parecen decir los muchachos de la confederación nacional de organizaciones populares, ya que andan presumiendo que lograron obtener una amplia convocatoria en su congreso del día de ayer, celebrado en el Querétaro, Centro de Congresos. Su líder estatal Juan José Ruiz, seguramente estará orgulloso de mostrarle a su partido la inercia que están tendiendo los jóvenes camino a las elecciones del 2015, y en el que estarán pidiendo algunas posiciones claves para el proceso. Sin duda alguna, en los corrillos políticos no tienen duda de que dirigentes como Abraham Macías en Corregidora y Carlos Ordaz en la capital, están sumando esfuerzos para convertir al sector, en la primera fuerza política en la zona metropolitana. Un solo frente, nos dicen, para contrarrestar los embates panistas cuando se llegue la hora. 
EL MUNICIPIO que alcanzó la cifra de 3,000 mujeres afiliadas y protegidas por el programa Seguro de Vida para Jefas de Familia es Tequisquiapan. Y es que se han realizado exitosas jornadas de afiliación en todas las comunidades del municipio, siendo las más representativas la realizada en la comunidad de Santa Fe, donde se inscribieron 670 mujeres. El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, a través de la Secretaria de Desarrollo Social y Humano, nos asegura que sigue extendiendo la invitación a todas las madres de familia del municipio que estén interesadas en ingresar a este programa a que realicen el trámite correspondiente; para lo cual solamente se solicita copia de identificación oficial y copia de la clave única de registro de población (CURP) y llenar la solicitud correspondiente en las oficinas de esta dependencia. 
DIERON EL BANDERAZO de inicio de la tercera etapa de modernización del camino Santa Águeda-Ahuacatlán e hicieron entrega de obras, para fortalecer la calidad de vida de las niñas, niños, jóvenes, mujeres y hombres, que habitan en esta comunidad en el municipio de Pinal de Amoles, el gobernador del 
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estado, José Calzada Rovirosa y su esposa, Sandra Albarrán de Calzada. Desde la cancha de usos múltiples de la comunidad de Santa Águeda, el mandatario estatal refrendó el compromiso con el desarrollo para las familias de la Sierra de Querétaro, a donde se destinan esfuerzos y recursos con este fin. Muy gustoso enumeró las diversas obras concluidas y entregadas. Está claro que no ha terminado el mandato y en esta ocasión, los que más lo aprovecharán serán los serranos. LOS QUE ENCABEZARON este fin de semana la Ceremonia de Bienvenida de los Conscriptos de Guanajuato, Michoacán y Querétaro que integran el 3er Escalón de Adiestramiento de la 12ª Compañía del Servicio Militar Nacional, fue el secretario de Gobierno 
Jorge López Portillo Tostado y el Comandante de la XII Región Militar, Daniel Velazco Ramírez. El objetivo de dicho evento fue el inicio del encuadramiento de jóvenes durante tres meses para ser capacitados en las Fuerzas Armadas. En el evento estuvieron y muy atentos, el Jefe de Estado Mayor de la 17ª Zona Militar, Sergio Ángel Sánchez; el Presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil de la Legislatura, Juan Guevara Moreno; el secretario de Gobierno Municipal, Mauricio Ortiz Proal; el Delegado de Felipe Carrillo Puerto, Francisco Herrera Castañeda, y representantes de la CMIC y Club de Industriales. No cabe duda que el deber a la patria, siempre llama. (EUQ p.2)  
CERNIDERO POLÍTICO 
ADIÓS AL IEQ Por César Lachira Sáinz Con pena y muchos pendientes se despide el Instituto Electoral de Estado de Querétaro  (IEEQ). Desde la elección de los consejeros electorales que se dio en un marco de inconstitucionalidad hasta su actuación marcada por su dependencia hacia el ejecutivo hicieron de éste, un instituto carente de autonomía y sujeta a las decisiones externas, lo que restó credibilidad a sus actuaciones. Todo empezó con  la elección de consejeros, que se hizo con un número menor de votos al que se establece en la Constitución de Querétaro. Y es que la Constitución Local advierte que la elección de los consejeros electorales debe hacerse por 2 terceras partes de los diputados, lo que para algunos implica 17 votos y para otros solamente 16, a final de cuentas sólo votaron 15. La actuación del IEEQ ha sido siempre parcializada, y es lamentable que algunos consejeros puedan quedar en el Instituto Nacional Electoral (INE) y seguir con las mismas prácticas que desmerecen y deslegitiman al árbitro electoral. Pero sea como sea, finalmente les llegó el día. Un adiós sin aplausos para una institución que lastimó la democracia. LOS AZULES EN HUMILPAN. Vaya que se están moviendo las aguas azules en Huimilpan para ser candidato a la presidencia municipal por el Partido Acción Nacional. Militantes como Juan Pablo Heinze está nuevamente en  la contienda, sin embargo hay que tomar en cuenta al arquitecto Junio León, y al mismo secretario de ayuntamiento Manuel Uribe, quienes aspiran a la candidatura de su partido. Es rescatable el trabajo realizado por la actual presidenta municipal María García Pérez, quien aspira a una diputación federal, sin embargo no desecha regresar al congreso local. Vaya que los panistas buscan repetir el triunfo obtenido, aunque todo depende del candidato que postule el PRI, no vaya ser que le repitan el caldo de caracol como ocurrió  con el entonces su candidato Antonio Aguilar Landaverde. LE  SALIO LA COMPETENCIA A LOS VERDES ECOLOGISTAS. Vaya que si te descuidas te roban, dice el refrán. Lo anterior por la propuesta que ha realizado el aun no reconocido partido Movimiento Ciudadano, de someter a consulta popular la Ley que eleva a patrimonio intangible de estado la tauromaquia. Es claro que la propuesta tiene una doble dirección. La primera es golpear al diputado Marco Antonio León Hernández, (ex amigo y compadre de los Aguilera) quien fue el impulsor de la ley, y es acusado por José Luis Aguilera de haber recibido dinero por hacerle el trabajo a los dueños de las plazas de toros. Se comentó  entre pasillos,  que una vez aprobada la ley, el diputado Marco Antonio le marcó de inmediato a Juan Arturo Torres Landa para comunicarle de la aprobación de la ley, hecho que alegró a todos especialmente, al dueño de la Plaza de Toros de Provincia Juriquilla. Por otro lado, le quita una gran bandera al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) quien apoyó la ley de la tauromaquia, muy a pesar que posteriormente 
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propuso la ley contra el maltrato animal, que dejaba de lado la “fiesta brava” y la que prohíbe animales en circo. El acuse de la doble moral recae directamente sobre el diputado verdista Yairo Marina  Alcocer, quien es un aficionado de la corrida de toros. Lo anterior desmerece la agenda legislativa de PVEM y somete a escrutinio sus propuestas. ¿DESAPARECER LOS TABLE DANCE? Vaya que hablando de los verdes, resulta curiosa la propuesta lanzada por el asambleísta verde Jesús Sesma Suárez, de reformar la Ley de Establecimientos Mercantiles en el DF, con el objeto de prohibir los shows nudistas, pasarelas o bailes donde se exhiban personas desnudas o semidesnudas y cualquier tipo de espectáculo que fomente la trata de personas. El asunto que no alcanza a ver el asambleísta es que una cosa es la trata de personas y otra la decisión que toman algunas mujeres y hombres de trabajar en este tipo de espectáculo. Bueno a la falta de buenas ideas cualquier disparate es bueno, finalmente hay que justificar el sueldo. (EUQ web)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/content/adios-al-ieeq  
EL PAN AYER Y HOY: POLÍTICA, JÚBILO Y ESPERANZA Por Margarita Zavala, Abogada La semana pasada -dentro de las celebraciones del aniversario de Acción Nacional- tuve la oportunidad de presentar el libro Acción Nacional, ayer y hoy de Luis Felipe Bravo Mena, lectura obligada para los panistas que sin duda lo disfrutaremos. Por su parte, los no panistas conocerán, sin duda el sentir de un militante entregado a ese partido. El libro inicia con un viaje al interior del PAN, ahí Bravo Mena nos advierte del peligro que corremos al dejar vacío lo que tiene contenido medular en todos los términos: históricos, políticas públicas e ideas. Nos señala el riesgo de los grupos y del despropósito que es que los fines de los agentes se contradigan con los fines de la obra. En este recorrido, el autor da cuenta de la cultura política panista como elemento articulador entre los fines y los agentes, nos recuerda los principios de doctrina y nos explica sus proyecciones a lo largo del tiempo. En varios capítulos nos lleva de la mano por la historia del PAN y de México y resalta los elementos de identidad del partido; y además aprovecha para dar dos o tres codazos a quienes se burlaron del PAN y de Don Manuel Gómez Morín, lo cual se agradece. Las páginas dedicadas a la historia producen alegría y emoción y otras silencio y reflexión, las relativas al presente: atención y preocupación. Durante su lectura, recordamos a Conchello y revivimos a López Sanabria; escuchamos al conciliador de Manuel González Hinojosa y vemos la templanza de Abel Vicencio Tovar. La prosa de Bravo Mena permite al lector emocionarse con la biografía y la audacia de Don Luis H. Álvarez y la genialidad del Maquío y de muchos más que en la oleada de personas heroicas se nos olvida recordar. Luis Felipe escribe con alegría y con pasión reflejando, así su talento y vocación política. Nos dice que frente a lo que puede venir, en el 2015 será mejor respondamos con ideas y organización; con convicción y eficacia.  Responder con lo que nos hizo ganar: el panismo de ideas y propuestas; el cercano a la gente; con visión y orgullo de sí mismo. Bravo Mena denomina a los años ochenta como un periodo de ofensiva; yo entré en esa época al PAN y tuve la oportunidad de ver juntos a dos personalidades fundamentales de esa década en que empezó la transición mexicana: Don Luis H. Álvarez y Maquío. El 1° de octubre, recordaremos los 25 años del fallecimiento de Manuel J. Clouthier, el Maquío, el sinaloense que puso su arrolladora personalidad al servicio de México y de los mexicanos. Con él, millones de hombres y mujeres salimos a las calles. Como Bravo Mena, Don Luis H. Álvarez —hombre incansable— presentó en el Fondo de Cultura Económica, hace unos días su libro: La política: júbilo y esperanza. En él, el autor nos comparte su correspondencia con Don Manuel Gómez Morín, entre otras reflexiones de sumo interés para el panista y para cualquier mexicano. Supongo que Don Luis fue con Maquío, lo que Don Manuel Gómez Morín fue con Don Luis: una guía política y filosófica para acompañarlo en la lucha por la democracia de nuestro país a través de Acción Nacional. Acción Nacional, ayer y hoy y Política: júbilo y esperanza son dos libros extraordinarios sobre el PAN; sobre hombres y mujeres que vieron en el partido un instrumento para servir a México, como dijo Don Luis el día 
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que presentó el libro: “La política no debe ser un ámbito de mezquindad, resentimiento, ni bajas pasiones sino una oportunidad para servir a los demás con convicción y esperanza”. La lectura de los dos libros nos obliga a militantes y especialmente a dirigentes a pensar en Acción Nacional, en su necesaria fortaleza más allá de las coyunturas y de los deseos personales. Ser consecuente con lo que propone el PAN, honrar la historia y a los hombres y mujeres que trabajaron por México nos lleva a trabajar para fortalecer al PAN sobre cualquier aspiración o ambición personal. (EUQ web)  
FEDERALISMO Y MUNICIPIO: UNA VISIÓN Por Carlos de los Cobos, Especialista en derecho constitucional El federalismo en México implica, necesariamente, que los Estados y Municipios se conviertan en entidades con vida jurídica, económica y política propia en el marco de un respeto irrestricto a los principios que conforman el Pacto Federal. En ese sentido, uno de los grandes principios federalistas es la igualdad de las entidades federadas en el referido Pacto y por su parte, una intensa participación de los municipios. En este contexto, me llama la atención que el Presidente Peña esté próximo a sostener un dialogo con el Senado de la República, aunque ya se anunció que probablemente el PAN no acuda a tal encuentro. Los Presidentes Zedillo y Calderón tuvieron encuentros parecidos con el Legislativo en épocas convulsas para el país en lo económico y lo político. Dicho evento me parece muy oportuno, máxime por las acciones coordinadas que se deberán articularse con motivo de las reformas constitucionales recientes, la cuales deberán obedecer a una lógica federalista. Sin duda, la agenda del citado encuentro será ambiciosa, y justamente como lo anunció el Senador Barbosa, la reunión tratará el tema del Federalismo y se encuentra enmarcada en la nueva posición que ofrece México en el ámbito internacional tal y como se constató en la participación que tuvimos en la Asamblea General de las Naciones Unidas de la semana pasada en Nueva York. De esta forma, si se analiza el tema del federalismo, uno de los puntos más importantes a tratar será, sin duda, el fortalecimiento de las autoridades de los Estados y los Municipios. Y es que si las reformas constitucionales emprendidas este año llegan a buen puerto, se necesitará la revisión de sus facultades y actividades como requisito sine qua non, para que los beneficios se traduzcan de las buenas finanzas nacionales a las buenas finanzas familiares. Como académico observo que el acento de la agenda internacional de los Municipios según lo establecido por el propio Instituto Nacional para el Federalismo y Desarrollo Municipal de la Secretaría de Gobernación está incardinado en los temas económicos, finanzas locales y desarrollo de los municipios mexicanos. De hecho, del cinco al diez de octubre de este año, en Buenos Aires, Argentina se discutirá en el Congreso Iberoamericano el tema económico y desarrollo sostenido de los municipios como un marco referencial a todos estos órganos en América Latina, compartiéndose experiencias muy valiosas de otras latitudes, a cuyos modelos exitosos debemos estar atentos para su tropicalización e implementación. La tópica municipal es amplia y variada tanto al exterior como intra institucional: nuevas formas para generar y tener mayores recursos económicos, regularización territorial, finanzas, desarrollo y paisaje urbano, agua y drenaje, gobierno electrónico, servicio civil de carrera, la consolidación de áreas metropolitanas, seguridad, trámites y servicios, el transporte público y por supuesto, todo ello bajo una visión de las nuevas reformas y de derechos humanos. Por fortuna, en el municipio capitalino se trabajan en estos temas con el liderazgo del Lic. Roberto Loyola Vera, apoyado por dos expertos en la materia como los son el C.P. Jaime Díaz Becerril y la Lic. Soledad Solana. El gran escritor Carlos Fuentes, reflexivo como es en su legado literario, teórico lúcido y combativo a las acuciantes interrogantes de la vida contemporánea, solía afirmar que la pobreza no crea mercado y que la mejor inversión es acabar con ella. Ese debe ser el objetivo primordial de los gobiernos y la aspiración de cualquier candidato, más allá de la ilicitud, el oportunismo o figurismo mediático de quienes pretenden asumirse como redentores de la patria. Bajo estas consideraciones, en el dialogo que se pueda suscitar entre el Senado y el Ejecutivo Federal y con independencia de ello, los municipios mexicanos deben pugnar por el pleno ejercicio de mayores facultades con el férreo compromiso por la fiscalización, la 
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transparencia y la rendición de cuentas, para así detonar el desarrollo económico integral. El nuevo paradigma constitucional, precisa, que las autoridades municipales y estatales tengan un especial cuidado en salvaguardar a todas las personas y grupos en situación de desventaja y garantizar la diversidad de formas de vida mediante su actuar institucional. A ello se deben orientar los esfuerzos de las autoridades, lejos de andar disfrazando mensajes y campañas evidentes de cara al próximo proceso electoral, el cual por cierto en Querétaro comienza el primero de octubre. (EUQ web) 
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